

424/1564 - EL MELANOMA Y LA IMPORTANCIA DE SU SEGUIMIENTO. A PROPÓSITO DE UN CASO

M. Baca Fuentes¹, I. Rodríguez López² y M. Villanueva Rubio²

¹*Médico Residente de Medicina Familiar y Comunitaria. Centro de Salud Aguadulce. Sevilla.* ²*Médico Residente de Medicina Familiar y Comunitaria. Centro de Salud Estepa. Sevilla.*

Resumen

Descripción del caso: Mujer de 57 años con antecedente de melanoma coroideo en ojo izquierdo diagnosticado en 2001 tratado con braquiterapia. Acude a su médico de familia por dolor cólico en hipocondrio derecho de 3 meses de evolución que ha ido aumentando de intensidad. Se deriva a Hospital de referencia.

Exploración y pruebas complementarias: Dolor a la palpación en hipocondrio derecho. TC toracoabdominal: hepatomegalia con incontables LOEs compatibles con metástasis. Nódulo pulmonar periférico en LSD de 8 mm en relación con nódulos metastásicos. BAG de LOE hepática: melanoma metastásico.

Orientación diagnóstica: Metástasis hepáticas de melanoma.

Diagnóstico diferencial: Cólico biliar, otros procesos neoplásicos, meteorismo.

Comentario final: En pacientes con antecedentes oncológicos el médico de familia tiene que hacer un seguimiento estrecho y saber detectar posibles síntomas de alarma que podrían estar en relación con dicho antecedente. En pacientes oncológicos sin posibilidad de tratamiento curativo, como en este caso, es muy importante el papel del médico de familia en la esfera psicosocial brindando todos los recursos que tenga disponibles.

Bibliografía

1. Rietschel P, Panageas KS, Hanlon C, Patel A, Abramson DH, Chapman PB. Variates of survival in metastatic uveal melanoma. *J Clin Oncol.* 2005;23:8076-80.
2. Singh AD, Turell ME, Topham AK. Uveal melanoma: trends in incidence, treatment, and survival. *Ophthalmology.* 2011;118:1881-5.

Palabras clave: Melanoma. Metástasis.